
据新华社北京 3月 9日电
政协第十二届全国委员会第一
次会议主席团9日上午在北京举
行第二次会议，中共中央政治局
常委、政协十二届一次会议主席
团会议主持人俞正声主持会议。

会议审议并原则通过了政
协第十二届全国委员会第一次

会议选举办法(草案)，政协第十
二届全国委员会主席、副主席、
秘书长、常务委员建议人选名
单。会议决定将上述草案和名单
提交全体委员讨论和酝酿协商。

受中共中央委托，令计划向
大会主席团作了说明。令计划
说，中共中央提出，为推进全国

政协领导人员的新老交替，进一
步增强活力，一些年龄较大的同
志将退下来，充实一些相对年轻
的同志。新进入全国政协领导
机构的人选，应主要考虑本人
的素质和条件，同时也要考虑
工作需要和结构要求。人选中
应有各方面的领导骨干，也应

有特定方面的代表性人物，还
应有女同志和少数民族同志。
新一届全国政协领导机构提名
人选一般应为1945年以后出生，
个别非中共代表性人物的提名
年龄可适当放宽。

他说，中共中央对新提名为
十二届全国政协副主席的中共

预备人选，在一定范围内进行了
民主推荐，充分发扬了中共党内
民主。对非中共人选，分别听取
了各民主党派中央、全国工商联
负责人的意见。经中共中央政治
局常委会和中共中央政治局会
议讨论，提出了新一届全国政协
领导人员人选建议名单。

新一届政协主席等建议人选名单提交讨论
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适当时候考虑收回税收授权
全国人大机关负责人：劳教制度改革出成效“用不了太长时间”

进一步完善

反腐败立法

在回答关于未来五年立法规
划的问题时，郎胜说，党的十八大
提出的下一步重点领域改革措
施，都是未来五年立法工作关注
的重点。“例如按照税收法定原
则，把现行税收方面的暂行条例
上升为法律；还有进一步完善反
腐败立法，真正形成惩治和预防
腐败的体系等，都是今后立法工
作的重点。”

30多部环保法律

实施较差

在谈到环境保护立法时，信
春鹰说，改革开放以来，我国付出
了巨大的环境代价，“必须对这种
情况说不”。

她说，1989年以来，我国陆续
制定了30多部环境保护方面的法
律。一些企业为了规避成本，回避
环保责任，造成环境保护方面法
律实施的问题较多，实施情况较
差。

她表示，全国人大常委会去
年8月对环境保护法修正案草案
进行了初次审议。

下一步将根据各方意见认真
研究环保领域的突出问题，研究
解决这些问题的措施和手段，做
好环境保护法修法工作，将碧水
蓝天还给公众。

今年专项调研

全口径预决算审查监督

在回答关于预算审查监督的
问题时，姚胜说，加强对预算的审
查监督，首先要加强对公共预算
的监督，同时进一步加大对国有
资本经营预算、社会保险基金预
算、政府性基金预算的审查监督。
今年全国人大常委会将开展加强
政府全口径预决算审查监督的专
项调研，进一步摸清情况。

在回答关于人大代表闭会期
间如何履职时，何晔晖说，全国人
大代表在全国人民代表大会闭会
期间，根据法律规定和自身本职
工作，广泛听取人民群众呼声和
各方面意见。“我们的代表不是每
年就只参加这一次会。”

积极稳妥推进

劳教制度改革

郎胜说，劳教制度需要与时俱
进进行改革。他说，劳动教养制度最
早产生于上世纪５０年代。“如何改革
这样一个执行了几十年的制度，还
有一些工作要做。”郎胜说，比如现
有一些体制机制要作出相应调整安
排，有关法律规定要进行清理和修
改。各有关部门正认真研究，做好准
备工作，积极稳妥地推进这项改革。

“我想用不了太长时间，这项工作一
定会有成效展示给大家。”

在回答关于人大是否收回税
收授权的问题时，信春鹰说，立法
法第八条规定了全国人大专属立法
权的范围，税收立法是人大的权力，
但人大可以授权。１９８４年和１９８５年
全国人大授权国务院在税收、改革
开放、经济改革等方面制定行政法
规。１９８４年的授权决定已废除，但
１９８５年的授权决定现在依然有效。

她说，至于什么时候收回税
收授权，全国人大还要认真研究
分析，在适当时候考虑这个问题。

据新华社

格今日日程

听取“两高”报告

和机构改革方案

新华社北京３月９日电
十二届全国人大一次会议１０
日上午举行第三次全体会议，
最高人民法院院长王胜俊作
最高人民法院工作报告，最高
人民检察院检察长曹建明作
最高人民检察院工作报告，听
取国务委员兼国务院秘书长
马凯关于国务院机构改革和
职能转变方案的说明，表决十
二届全国人大一次会议选举
和决定任命的办法草案；下午
举行代表团全体会议审议最
高人民法院工作报告和最高
人民检察院工作报告。

全国政协委员１０日上午
列席十二届全国人大一次会
议第三次全体会议，下午就各
项决议草案、“两高”工作报
告、国务院机构改革和职能转
变方案进行小组讨论。

十二届全国人大一次会
议新闻中心１０日下午举行“一
线工人农民代表谈履职”为主
题的记者会，邀请六位代表就
相关问题回答记者提问。

部长吐槽网购

邮政局长道歉

商务部部长陈德铭８日在
两会的一场记者会上，讲述了
自 己 的 一 次 不 愉 快 的 网
购——— 本想元旦送给孙女的
生日礼物，圣诞节前一天下
单，１月５日还没收到。

“对陈部长的快递烦恼，
我很遗憾，也很抱歉。快递服
务跟不上，导致没能给小孙女
带去惊喜。”国家邮政局局长
马军胜９日表示。

“对消费者来说，网购和
快递是一个完整链条。未来还
需要从流程、标准等各方面制
定完整的规制，保证网购的

‘最后一公里’完美收官，让消
费者满意。”马军胜说。

对于快递公司“政府部门
不送货”的解释，马军胜说，这
里存在快递和投递终端的结
合问题。“很多政府机构没有
为快递提供进门投递的方便。
怎么突破？需要制度探讨。”

据新华社

政府工作报告

共修改13处

3月5日、6日和8日上午，
各代表团认真审议了政府工
作报告。审议中，代表们提出
了一些意见和建议。国务院认
真研究了代表们的审议意见，
对政府工作报告作了进一步
修改，共修改13处，其中比较
重要的修改有6处。

据新华社

大会小会接连开不是“会海”
十二届全国人大一次会议“程序民主”解析

对很多人来说，全国人代会3月
5日开幕，已经习以为常，可这个日
期的由来却有着一段曲折的故事。

一开就12天半

为什么不能压缩

翻开全国人代会的历史档
案，自1954年9月15日一届全国人
大一次会议开幕到本次全国人代
会举行，60个会议年度中，全国人
大共召开47次会议。除10月，其他
11个月份都举行过大会。

“全国人大审查批准当年的
计划和预算，这是行使监督权的
重要方面。但是过去把会议安排
在年中或年末，钱都花出去了，再
来审查批准，这就弱化了监督效

果。”十一届全国人大常委会预算
工作委员会副主任姚胜说。

直到1989年七届全国人大二次
会议通过全国人大议事规则，会议
在每年一季度举行才被确定下来。
而相对固定在3月5日，则是从1998
年九届全国人大一次会议开始的。

“现在不是要求开短会吗？这次
人代会一开就是12天半，会期为什么
不能再压缩？”有网民提出了疑问。

在中国社会科学院法学所所
长李林看来，民主的实现需要法
定程序来保证，而依法履行程序
需要有足够的时间。

每次人代会

都是“大会套小会”

1次预备会议、6次主席团常务
主席会议、8次主席团会议、7次全体
会议，还有多场代表团会议……查
阅十二届全国人大一次会议日程，
有人会问，难道民主就是开会吗？

中央党史研究室研究员薛庆超
表示：“每次全国人代会都是大会套
中会、中会套小会，但这样的安排并
不是要把代表们沉入‘会海’。”

曾任七届、八届全国人大常
委会副委员长的王汉斌说，人大
是集体决定问题，它的基本活动
是举行会议，通过会议行使职权。

“‘文化大革命’中并没有公
开宣布取消全国人大及其常委
会，但长期不举行会议，实际上等
于取消了，人民民主无从实现。”
王汉斌说。 据新华社

十二届全国人大

一次会议9日下午在

两会新闻中心举行记

者会，邀请全国人大

常委会副秘书长何晔

晖、全国人大内务司

法委员会副主任委员

陈斯喜、全国人大常

委会法制工作委员会

副主任信春鹰、全国

人大常委会法制工作

委员会副主任郎胜、

全国人大常委会预算

工作委员会副主任姚

胜，就全国人大及其

常委会工作回答记者

提问。

你来回答？
主持人询问郎胜这个问题是否可以回答(左图)，而郎胜又询问信春鹰是否由她回答记者的问题(右图)，最

后问题由信春鹰回答。 新华社发

9日，全国人大代表、作家二月
河在发言。 新华社发
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